



Las ventas de San Julián, toma este nombre de una dehesa llamada **San Julián**. Había otras, como San Marcos y San Benito, nombres dados por los repobladores castellanos. En aquella primera dehesa se edificaron algunas **ventas**, para auxilio de pastores y transeúntes.

En la dehesa de San Julián hubo una ermita a la advocación de este santo y hoy se conserva este nombre, también, en un arroyo.

Los condes cedían algunas tierras a los venteros, para su subsistencia.

En el año 1517 la aldea se llamaba sólo **San Julián**, el resto del nombre vendría después.

Navalcán o **Navalcán** significa "prado del perro", lo que nos hace pensar en una antigua cultura pastoril ibero-celta. El vocablo **nava** es antiquísimo, seguramente ibérico. El **prado** y la **cañada** son dos componentes básicos para el origen del pueblo. Quedan en esta línea ganadera o pastoril, los topónimos **majada** y **cañaleja**, ésta con el significado de "cañadilla".

La repoblación la hacen gentes del Concejo de Avila, ya en el siglo XIII, formando con estos pueblos del Tiétar un sexmo llamado **Las Herrerías**.

Desde el 1360 perteneció al señorío de Oropesa; en el 1650 se convierte en villa por merced del señor. Su Concejo, enfrentado con los condes, movió pleito, del que salió ganador, ya en el 1743.

Fernando Jiménez de Gregorio

colea, La Calzada, Carreuela, La Corchuela, Guadyervas, Herrerueta, Lagartera, Navalcán, Parrillas, Torralba y El Torrico, a más de la justicia civil y criminal, de alzada y mero mixto imperio de Oropesa y las mentadas aldeas.

La Casa de Oropesa poseía, en el 1451 las heredades de Casaquemada, Valdefuentes, La Argamasa, La Peraleda, Mirabella,

Lórbiga y parte de La Albuera.

Por la falta de sucesión directa, al fallecer la condesa Doña María Ana, ya en el siglo XIX, pasa el señorío de Oropesa a la Casa de Alba, otra rama, como ya vimos, de la familia Alvarez de Toledo. Por idéntico motivo, recae en los duques de Frías, revirtiendo por último y por tercera vez, a la Corona en el 1806. Desaparece, finalmente, el

señorío de Oropesa por las reformas liberales de 1837.

La Corchuela, topónimo originado en el "corcho" de sus abundantes alcornoques, material del que hicieron sus primeras chozas, levantadas al borde de la cañada que viene de Avila.

En su jurisdicción se localiza, en el siglo XVI, el despoblado de **Bobadilla**, vocablo derivado de **boa**, con el significado de "junco".

TA ENREJADOS
ALAMBRES
MALLAS H. J.

ALFA MAQUINAS
DE COSER

CAMPING GAS

MOTOAZADAS

MOTOSIERRAS

CERRAJERIA

PUERTAS BLINDADAS

MENAJE

HERRAMIENTAS

ERINO S.A.L.

FERRETERIA

Avda. del Príncipe, 46

Teléf. 81 67 77

TALAVERA DE LA REINA

